

Déclaration de la Vision de l'Ambassadeur/ Mohamed Edrees pour le poste Vice-président de la Commission de l'Union Africaine

J'ai l'honneur de présenter ma candidature pour le poste de Vice-président de la Commission de l'Union Africaine.

Tout d'abord, je tiens à remercier tous ceux avec qui j'ai travaillé pour tout ce qu'ils m'ont appris et m'ont apporté, tout en début de ma carrière professionnelle en tant que jeune diplomate, ainsi qu'à tous ceux qui ont travaillé avec moi, m'ont donné des conseils et m'ont soutenu en tant que cadre supérieur. Je crois fermement que le succès n'est pas une entreprise individuelle, mais le résultat d'un travail d'équipe et d'actions collectives.

Ma longue carrière dans la diplomatie, les relations internationales et la fonction publique, y compris mon poste à Addis-Ababa en tant que représentant permanent de l'Égypte auprès de l'UA, et de la CEA, ainsi que mon poste d'Ambassadeur en Éthiopie, et mon poste de représentant permanent de l'Égypte à l'ONU à New York, et finalement mon poste de Ministre Adjoint des Affaires Étrangères pour les Affaires Africaines, m'ont fourni de précieuses connaissances et l'expertise pour contribuer de manière significative à la mission continentale et mondiale de l'UA.

Si j'ai l'honneur d'être élu, je ferai de mon mieux, pour soutenir le président de la Commission, assurer la liaison et la coordination avec les commissaires, ainsi que les divers services de la Commission afin de pouvoir accomplir les priorités suivantes :

1- Cohérence à l'échelle du système au sein de la Commission de l'UA :

Pour atteindre la synergie, la complémentarité et avoir un impact plus important pour la promotion des aspirations de l'Agenda 2063, tirant des leçons des efforts déployés durant la première décennie afin d'emprunter la meilleure voie en avançant vers un deuxième plan décennal.

2- Améliorer la bonne gouvernance, la responsabilité et l'efficacité administrative :

La bonne gouvernance et la responsabilité sont essentielles pour la crédibilité et l'efficacité de l'UA. En m'appuyant sur mon expérience, je donnerai la priorité à la mise en œuvre des meilleures mesures administratives, des bonnes pratiques budgétaires et financières. Mon objectif est d'assurer la transparence, en s'alignant avec les standards les plus élevées.

3. Promouvoir la paix et la stabilité :

Je suis déterminé à faire progresser la paix et la stabilité comme condition préalable au développement et à la réalisation de l'Agenda 2063. Mon expérience en tant qu'ancien président du CPS de l'UA et ancien président de la Commission de la Consolidation de la Paix des Nations Unies, ainsi que mon rôle actuel en tant que membre du groupe consultatif du Secrétaire Général des Nations Unies pour le fonds de Consolidation de la paix, et membre du groupe des personnalités éminentes désignées par le Secrétaire General des Nations Unies pour l'examen 2025 de l'architecture de la consolidation de la paix des Nations Unies servira ce but. Ma vision est de renforcer les mécanismes de l'UA pour la prévention des conflits, l'alerte précoce, la résolution des conflits, la reconstruction et développement après conflits.

4. Favoriser la croissance économique et l'intégration :

Le développement économique est au cœur du progrès de l'Afrique. Je vise à promouvoir des politiques qui améliorent le commerce intra-africain, soutenir la mise en œuvre efficace de la zone continentale africaine de libre-échange, encourager le secteur privé et favoriser une meilleure intégration économique. Je travaillerai sans relâche pour créer un environnement propice à l'investissement, à l'innovation et à la croissance durable sur notre continent utilisant mon expérience professionnelle relative aux relations économiques internationales.

5. Autonomiser les jeunes et mobiliser la diaspora :

Les jeunes d'Afrique – jeunes femmes sont un atout stratégique. Les deux sont essentiels pour un avenir meilleur du continent. Je suis déterminé à accorder la priorité à l'éducation, à la formation professionnelle, au développement des compétences et à l'entrepreneuriat. En engageant notre diaspora, nous pouvons exploiter leur potentiel et leurs capacités ingénieuses pour contribuer au développement de l'Afrique. Ma vision comprend la création de plateformes pour une participation significative des jeunes et le renforcement des réseaux de la diaspora.

6. Promouvoir l'égalité des sexes et l'inclusion sociale :

L'égalité des sexes et l'inclusion sociale sont essentielles pour parvenir à la paix et au développement durable. Je plaiderai avec ardeur pour des politiques et des programmes qui promeuvent l'égalité des chances et l'autonomisation des femmes africaines, et engagent les groupes marginalisés. Je déploierai tout effort pour faire en sorte que toutes les voix soient entendues, prises en compte et incluses dans le processus décisionnel.

7. Exploiter l'innovation et la technologie :

À l'ère du numérique, l'innovation et la technologie sont des moteurs clés du progrès. Je soutiendrai les initiatives basées sur la technologie pour améliorer la gouvernance, l'éducation, les soins de santé et les activités économiques.

8. Renforcer les partenariats et la collaboration :

Les défis africains, souvent associés à des enjeux globaux, nécessitent une action collective continentale et globale. Je m'engagerai à renforcer la valeur ajoutée des partenariats de l'Union Africaine avec les Nations unies, d'autres organisations intergouvernementales et des partenaires stratégiques. En outre, je favoriserai les synergies entre l'UA et ses organes régionaux. En favorisant la collaboration et la solidarité, nous pouvons mieux défendre nos causes, relever efficacement les défis - traditionnels et émergents - tels que le changement climatique, Les crises sanitaires, le fossé technologique et numérique, l'intelligence artificielle et, surtout, les menaces à la sécurité.

9. Engagement envers l'Agenda 2063 :

Ma vision s'aligne avec l'Agenda 2063 de l'Union Africaine, le plan essentiel pour la transformation socio-économique de l'Afrique. Je suis déterminé à assurer que le deuxième plan de mise en œuvre décennal (STYIP) est exécuté efficacement, en mettant l'accent sur la réalisation des objectifs de développement durable (ODD) et les priorités nationales de développement. Sur la base des priorités susmentionnées, de mon dévouement indéfectible et de mon sens de responsabilité profond, je m'engage à servir les intérêts de l'Afrique en tant que vice-président de la Commission de l'Union Africaine. Je suis fermement convaincu qu'ensemble, nous pouvons bâtir une Afrique prospère, pacifique et unie, en répondant aux aspirations de nos peuples et en créant un avenir meilleur pour les générations à venir.